
 

   

 
 

ATA DA 12ª REUNIÃO ORDINÁRIA 

2023/2024 

(CONVOCAÇÃO nº 79/2024- CIPA/SEDUC – D.O.S. 2 de maio de 2024) 

 

Aos vinte e nove dias do mês de maio de 2024, foi realizada a 12ª Reunião Ordinária da Comissão 1 

Interna de Prevenção de Acidentes e de Assédio – CIPA Setorial Educação, nas dependências da 2 

Sala de Reuniões da Supervisão de Ensino, Praça dos Andradas, 27, Centro, Santos, com a presença 3 

dos representantes da CIPA Setorial Educação, Sras. Rosana da Costa Corrêa Parra, Denise Beatriz 4 

Neves Fernandes Gonçalves Pires, Amanda Claudine Viana, Mariana de Paula Silva, Gildenice dos 5 

Santos de Almeida, Ana Paula Strafacci Teixeira e Jéssica Calves da Costa além dos representantes 6 

da Seção de Segurança do Trabalho da Coordenadoria de Engenharia de Segurança do Trabalho da 7 

Secretaria de Finanças e Gestão (Sesetra/Coseg/Sefin), Sra. Patrícia Pontes e do Sr. Antônio Luis 8 

Borges, Técnicos de Segurança do Trabalho (TSTs). Ordem do dia: Abertura: A presidente 9 

informou que a cópia da ata de reunião do mês de abril/2024 está disponível na página da CIPA 10 

Setorial Educação no Portal da Educação https://www.santos.sp.gov.br/?q=hotsite/cipa e que 11 

também foi enviada, por e-mail, para todos os cipeiros que estiverem no grupo de e-mails cipa-12 

seduc@santos.sp.gov.br em 10 de maio. Solicitou a ciência de todos os presentes. Solicitou também 13 

que os cipeiros façam anotações do que foi discutido em reunião e que encaminhem para presidente, 14 

para análise, em até dois dias úteis por meio de e-mail, whatsapp ou escrito durante a reunião para 15 

posterior inserção em ata. 1. Plano de trabalho: A presidente apresentou o plano de trabalho da 16 

atual gestão para analisar as ações que foram realizadas e propor sugestões de continuidade de 17 

alguns itens para gestão 2024/2025. 2. Eleição CIPA Setorial Educação 2024/2025: A presidente 18 

informou que como não tínhamos alcançado a porcentagem de 50% de votantes, dentro do período 19 

de 18 de abril a 15 de maio, e seguindo a orientação da Norma Regulamentadora nº5 no item 5.5.4 20 

prorrogamos a eleição até o dia 16 de maio. Após apuração realizada no dia 21 de maio, foi 21 

publicado no Diário Oficial de Santos do dia 23 de maio o Edital nº6/2024 com o resultado da 22 

eleição. Tivemos 37,37 % (trinta e sete vírgula trinta e sete por cento) de votantes. A presidente 23 

ressaltou que divulgamos o período de votação eletrônica foi por meio de Edital em DOS, e-mail 24 

enviado às Unidades Municipais de Educação (UMEs) semanalmente, comunicados internos via e-25 

mail, pop-ups três vezes por semana, email institucional no início e na prorrogação da eleição, 26 

reportagem na página da Prefeitura Municipal de Santos, aba Eleição na página da CIPA Setorial 27 

Educação no Portal da Educação, Instagram, Facebook (inclusive tivemos a colaboração dos 28 

Sindicatos), reuniões com servidores, grupos de WhatsApp e em reuniões de Diretores e 29 

Supervisores de Ensino. Foi sugerido que para 2025 podemos pensar em outras estratégias como 30 

por exemplo, uma sugestão de uma colega da Seduc, marcar um dia D onde os cipeiros iriam nas 31 

escolas para divulgar o trabalho da CIPA e fomentar a eleição. Borges ressaltou a importância dos 32 

cipeiros divulgarem o trabalho da CIPA nas escolas. A presidente informou que o treinamento da 33 

CIPA acontecerá nos dias 4, 6 e 11 de junho, das 13h às 17h, na sala de reuniões da Supervisão de 34 

Ensino, com carga horária de 12h, pois a Seduc se enquadra no grau de risco 2. Informou também 35 

que para quem já participou do treinamento no último ano, a participação na formação no ano 36 

seguinte é optativa, pois este tem validade de até 2 anos, mas no ano seguinte, caso venha a fazer 37 

parte da CIPA, deverá participar do treinamento. Cipeiros com participação optativa nesse ano. 38 

Rosana da Costa Corrêa Parra, Darlene Regina Faria, Valéria de Oliveira, Mariana de Paula Silva, 39 

Aldemir Cariri de Lima e Ana Paula Strafacci Teixeira. Cipeiros indicados que obrigatoriamente 40 

precisam participar do treinamento: Natalie Alves Silva de Souza, Denise Beatriz Neves Fernandes 41 

Gonçalves Pires, Gildenice dos Santos de Almeida e Maria de Fátima Alves dos Santos. A 42 

presidente informou que no dia 26 de junho, a partir das 13h30, acontecerá a eleição do vice-43 

presidente, seguida de posse dos cipeiros eleitos e indicados e de primeira reunião ordinária na sala 44 

de reuniões da Supervisão de Ensino.  3. Semana Interna de Prevenção de Acidentes do 45 
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Trabalho – SIPAT Educação (13ª Semana Interna de Prevenção de Acidentes do Trabalho - 13ª 46 

SIPAT Educação "Edison Vicente Silvino"): De 16 a 20 de setembro e será realizada juntamente 47 

com a XVI SIPAT PMS – Tema: “Segurança e saúde no trabalho: o futuro depende das escolhas”. 48 

Após reanálise ficou como definido como tema da SIPAT Educação “Mulher e trabalho: prevenção, 49 

saúde, respeito e inclusão”. Dessa forma estaremos dentro da proposta da Semana da Educação que 50 

versará por Diversidade e Inclusão. Por meio da Seção de Educação Especial verificaremos um 51 

palestrante que aborde sobre o tema inclusão e trabalho. Patrícia propôs um tema que fale sobre 52 

acessibilidade atitudinal. A presidente compartilhou com os cipeiros o Miniguia sobre inclusão e 53 

pessoas com deficiência para a CIPA produzido pela Fundacentro. O material foi compartilhado 54 

também com as UMEs e está disponível na página da CIPA no Portal da Educação. 4. Formações: 55 

4.1 Formação Primeiros Socorros SAMU nas Escolas: A presidente informou as datas agendadas 56 

para as formações do SAMU, verificou a disponibilidade dos cipeiros para participação nas 57 

formações a serem realizadas no NEP/SAMU (Núcleo de Educação Permanente/SAMU), organizou 58 

a escala dos cipeiros, informou que posteriormente a CIPA providenciará publicação das 59 

convocações. Também foi verificada a escala para formação Noções em Combate a Incêndio. 5. 60 

Assuntos diversos: Patrícia sugeriu colocar a temática nos comunicados da CIPA disponíveis no 61 

Portal da Educação para facilitar a localização do tema procurado. Propôs também que seja 62 

utilizado o DDS ou Diálogo Diário de Segurança que é uma conversa com os trabalhadores de uma 63 

empresa sobre riscos no trabalho e como evitá-los. Na proposta os cipeiros divulgariam os 64 

comunicados da CIPA ou também o Supervisor de Ensino faria esse diálogo com as escolas. É 65 

necessário montar um cronograma com todos os temas que poderiam ser divulgados na escola, 66 

como por exemplo, escabiose, página da CIPA no Portal da Educação, etc. A presidente propôs que 67 

que as supervisoras de ensino, Fátima e Lourdes, façam essa ponte com a Supervisão após 68 

elaboração do cronograma. Foi proposto pelos cipeiros a elaboração de material de comunicação 69 

visual que tenha as fotos dos cipeiros, as temáticas abordadas pela CIPA nas formações, 70 

informações sobre o Projeto Vamos correr e caminhar, canais de contato, etc, e que este material 71 

esteja em local visível para todos os servidores nas escolas. A presidente também informou que 72 

ainda este ano serão adquiridos mochilas e itens de primeiros socorros que serão distribuídos para 73 

todas as UMEs. 6. Análise dos Relatórios de Investigação de Acidentes de Trabalho: Neste mês 74 

não foram analisados. Nada mais havendo a tratar, a presidente deu por finalizada a reunião. ______ 75 
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